

RELEVO EN EL GOBIERNO / LA POLEMICA

PNV y PSE exculpan a sus cargos por acudir a concentrarse el 13-M

► Javier Rojo asegura que lamenta no haber podido ir y acusa al PP de temer la libertad
► PP: «Si la Justicia no actúa, sería lamentable»

O. TORRES

VITORIA.- Los máximos responsables del PNV y el PSE-EE de Alava consideraron que la participación del juntero nacionalista Alvaro Iturrutxa y la concejala socialista Natalia Rojo en una concentración celebrada en Vitoria el día 13, la víspera de las elecciones generales, está amparada por la Constitución y que su conducta en ningún caso constituye un delito electoral, como pretende la Fiscalía.

Iturrutxa y Rojo prestarán declaración el miércoles 31, a las 12.30 horas, a requerimiento del juzgado de instrucción por la vulneración del artículo 144 de la Ley Electoral, tras presentar el PP de Alava un recurso en el que señala que, durante las concentraciones, cargos públicos del territorio profirieron gritos contra el Gobierno y el presidente José María Aznar. La legislación señala que los actos de propaganda electoral están prohibidos en la jornada de reflexión y que serán castigados con penas de arresto mayor y multa de 180 a 1.800 euros los que infrinjan este apartado.

El presidente del Araba Buru Batzar del PNV, Iñaki Gerenabarrena, consideró que imputar un

delito electoral a los dos cargos públicos constituye «una locura jurídica» porque su participación en la concentración está protegida por los derechos de reunión y manifestación. El dirigente nacionalista recordó la instrucción remitida por el fiscal general, Jesús Cardenal, para que se investigaran las concentraciones celebradas frente a las sede del Partido Popular la noche del sábado y consideró que esta actitud forma parte de «la traca final del Gobierno del PP», al que atribuyó la paternidad de la iniciativa «por una rabieta».

En similares términos se expresó el líder de los socialistas alaveses, que lamentó «no haber podido acudir» a esa concentración por un imprevisto. Según Javier Rojo, la concejala de Vitoria «no coreó gritos contra nadie» y se preguntó si el PP «pretende prohibir que se acuda a una plaza pública a poner velas encendidas a favor de las víctimas y reclamando explicaciones para poder votar en libertad al día siguiente».

El PP mintió a la ciudadanía, según Rojo, y «debería tener las cosas claras, respetar a los ciudadanos y no tener miedo a la libertad». El secretario general del PSE-EE



Iñaki Gerenabarrena, ayer, durante su comparecencia. / ADRIAN RUIZ DE HIERRO

de Alava consideró una irresponsabilidad «buscar fantasmas con estas actuaciones».

Para el PP, por contra, las concentraciones fueron «antidemocráticas». El dirigente popular Carmelo Barrio consideró «normal» la denuncia presentada. «Si la Justicia y la ley no reaccionasen en este caso, el precedente sería lamentable», ex-

El consejero vasco de Justicia se autoinculpa de un delito «necesario»

VITORIA.- El consejero vasco de Justicia, Joseba Azkarraga, consideró ayer que la decisión de llamar a declarar a Alvaro Iturrutxa y Natalia Rojo no es una «orden jurídica, sino fundamentalmente política» y se autoinculcó ante la Fiscalía de Alava asegurando que él también cometió el mismo delito, un gesto que consideró necesario porque «no se puede perseguir penalmente la búsqueda de la verdad».

Azkarraga dijo que las protestas llevadas a cabo un día antes de la celebración de las elecciones generales fueron una «revuelta ciudadana democrática y pacífica contra la mentira del poder y en esa protesta debemos estar todos los demócratas», informa Europa Press. «Si exigir el conocimiento de la verdad, si oponerse pacíficamente a ser engañados, si denunciar la manipulación de la información, si todo esto es delito, yo también he cometido ese delito y, por eso, desde el más absoluto respeto a las decisiones judiciales, pero convencido de que una tarea de la Justicia es precisamente buscar la verdad, yo también me pongo a disposición de la Fiscalía», dijo.

El consejero vasco de Justicia aseguró, asimismo, que sus convicciones democráticas le sitúan «junto a quienes estuvieron en las concentraciones desarrolladas en Euskal Herria la noche del 13 de marzo». Manifestó, además, que no ve «ningún futuro» a la decisión de la Fiscalía.

EL MUNDO
[S] hopping

JUEGA CON LOS VIDEOJUEGOS COMO NUNCA LO HAS HECHO HASTA AHORA

AURICULARES CON SONIDO REAL SURROUND Y TARJETA DE SONIDO 5.1 CON CONEXION USB

AURICULARES +
TARJETA DE SONIDO

139+10 €
IVA INCLUIDO

AHORRO POR LA COMPRA
DEL KIT COMPLETO 19 €

SI SOLO DESEAS
LOS AURICULARES

79+10 €
IVA INCLUIDO

SI SOLO DESEAS
LA TARJETA DE SONIDO

79+10 €
IVA INCLUIDO

ELIGE TU OPCION Y TE LA ENVIAMOS DIRECTAMENTE
A LA DIRECCION QUE NOS DEDAS

Los auriculares MM Gear con 6 altavoces y sonido Real Surround incorporan una exclusiva tecnología de sonido del más alto nivel que los convierte en uno de los equipos más avanzados del mercado. No sólo incluye un sistema de 2.0+4 altavoces, sino también un virtual 5.1 de sistema, del mismo modo que un sistema de canales (5+1+1) los virtuales de sonido.

La tarjeta de sonido 5.1 y amplificadora externa MM Gear está diseñada específicamente para conectar directamente a la toma USB de su ordenador (Plus & Play) y cuenta con un control individual de los niveles de los altavoces, canales, canales y efectos.

EL MUNDO

LLAMA YA, INFORMATE Y HAZ
TU PEDIDO EN EL 802 99 98 48